Lloyd George será Jefe Liberal

Londres.-David Lloyd George, lo ha renuncia-George será muy en bre | do ya.

Liberal.

y previendo la ocupación seña será algo que se re-

ve el lider del Partido Mr. Lloy George, entre tanto, está preparan-Mr. Asquith informó do una campaña agrícola a Mr. Gray, lider de los con objeto de conquistar liberales en la Cámara los distritos rurales. Abode los Lores, que pensa- gará por créditos a los

las papas.

La raza latina

"El Toro de las Pampas" y "La Pantera Negra"

Recuerdas, amigo lector, la lucha del año pasado olcipio en su sesión de ano-

por el campeonato?

El entusiasmo por aquel campeonato de boxeo, se pocas responsabilidades pue tomará la Administración y había salido ya del límite de lo razonable, como si de él de acarrearie su intromisión Gerencia de esa isla, el Sr. Suscríbase a La Prensa dependieran la felicidad y la salvación del género humano directa en esta cuestión, des La Humanidad estaba inquieta, desazonada, perviosa, lo mismo en las dos Américas, que en Europa, en Asia y en toda la tierra. Si volviera a estallar la gran guerra, amenazando la vida de naciones enteras y aún la vida de toda la civilización, es posible que no despertara tanto interés como había despertado el campeonato de boxeo.

Norte América posee en les cajas de sus Bancos las Jiménez puede arreglar es tres cuartas partes de todo el oro del mundo, y se han tas cosas. hecho tan ricos porque no hay nadle que les aventaje a saber preparar los negocios. Para que una cosa tan sen. cilla como una pelea de boxeo logre interesar a todo el mundo, era necesario convertirla en un símbolo de carác ter internacional. Primero buscaron a Carpentier y toda la propaganda se hizo como una lucha trascendental de Europa contra América, de América contra Europa. Así lograron despertar tanto luterés en el Viejo como en el l Nuevo Mundo. Luego buscaron y encontraron a Firpo. y un match de boxeo se convirtió en duelo formidable entre dos razas: la sajona y la latina, logrando interesar otra con don Jesús Ramírez, vez a todas las naciones americanas y europeas. Solo así era posible que los puños de dos boxeadores pudieran movilizar algunos millones de dólares. Pero eso sólo saben hacerlo los americanos, los genlos de la reclame, que es lo que les ha hecho tau inmensamente ricos.

Ahora vuelve a entrar en juego la pasión de las ra zas; pero esta vez no es cuestión de latitud, sino de color La raza negra, que fué dejada al margen del campeonato cuando Willard derrotó a Jhonson en aquella gran farsa que presenciamos en la Habana, en la que se le arrancaron al pueblo de Cuba dos millones de dólares entre entradas y apuestas, vuelve a obtener la beligerancia en la persona del negrazo Harri Wills porque asi lo necesitan los explo-

tadores del boxeo capitaneados por Rickard.

La pelea de ahora entre el "Toro de la Pampa" y la "Pantera Negra" (dos nombrecitos abracadabrantes pare una película de conmoción) puso a los latinos otra vez ner viosos, como el año pasado, temiendo la derrota de "la

raza latina" por "la raza negra". Y Firpo ha sido vencido de nuevo y un gesto de asom

No, amigos, no. No nos dejemos emocionar como les niños con cuentos fantásticos. A la raza latina no l pueden derrotarla un Demsey ni un Herry Wills ni muchos millones de sajones al más millones de negros.

La raza latina es el cerebro, es la luz, es la gracia, es el espírito; la raza latina es Atenas y es Roma, es la Academia de París, es el Ateneo de Madrid; es la clencia, es la literatura, es el arte; la raza latina es la llama del ideal, es la madre de la civilización. Y eso, ni ahora ni con la señora Rafaela marido señor Fernández. nunca, no puede perderse entre las cuerdas de un ring. Delgado. Los americanos blancos y negros, necesitarán muchas generaciones de sablos y artistas, no para de rotar a la raza latina, sino para colocarse siquiera a su nivei.

Admiramos los puños de acero de los boxeadores y la pasmosa habilidad de los genios de la reclame; pero nos quedamos con Cervantes y con Velázquez, con Marconl y con Pasteur. Sia dejar de reconocer que un pañetazo formidable puede ser para mucha gente la razón suprema.

BERNARDO MERINO

por el Municipio

No habléndose puesto de LA acuerdo los damnificados en el Incendio del Passie Calderón, la Municipalidad ha tenido a bien nombrar un árbltro para la resolución definitiva de sus reclamos.

El señor Gobernador pa ba abandonar la política agricultores y su santo y sará una circular a todos los interesados, quienes manifes: del generalato por Lloyd lacione con las coles y tarán por escrito si aceptan o nó la forma de arreglo propuesta, en cuyo caso pa sarán todos los antecedentes a estudio de la persona ludi cada para ese arbitraje, que es don Alfonso Jiménez Ro-

> SI los damnificados se oponen a esta medida, que les la más conveniente a sus lintereses, tendrán entonces que rec rrir a los tribunales formar en dicha isla un ele Felicitamos al señor Sey el asunto tendrá sus lacon. venlentes y dilatorias.

Lo dispuesto por el Mache, es definitivo, pues no pués que ha observado la ucha que los interesados ostlenen por hacer prevale cer sus direchos y descono cer los de los demás.

Solo Dios y don Alfonso

Aumenta el cultivo del tabaco en El Generai

Conversando ayer tarde quien acaba de llegar del especialidad el del tabaco.

Con motivo de la faita de comunicación, todo este pro ducto lo venden a chirleanos material. que llegan constantemente a

se coseche.

Son varias las familias cuido. que se han establecido en esa región, dedicándose al beneficio del tabaco, cuya no tras año.

Arbitraje propuesto El problema del agua será tratado en

ISLA DE LA UVITA SERA UN Cabildo RECREO Y DE CORRECCION

La idea no puede ser más don Juan Mª Segreda, actu 1

halagadora.

litoral del Atlántico, próxi dad. mo a Limón.

moralizador.

nores, y al mismo tiempo ga.

Tenemos entendido que esparcimiento.

Srlo, de la Capitanía de Puer yecto para llevar a la prác- San Jose, para finalizar el Uvita, Isla situada en el trabajos a la mayor breve-

Es el propósito de Segre El proyecto es ampllo y da transformar la isla en un con nuevas instalaciones, agradable sitio de recreo, Tratase de establecer en que ha de ser el predilecto que se recauda ha llegaaquella porción de tierra un de nuestras familias en la correccional para delitos me próxima temporada veranle

gante Balnearlo con todas greda por su hermosa iniciativa, y ojalá que active El punto no puede ser la idea que ha de propormás propio para ambas cosas cionarnos ratos de soláz y

Ayer chocaron en la línea del Pacífico 2 locomótóras

las 18 horas.

Tan pronto supimos la noticia, nos entrevistamos con uno de los altos General, nos informamos de empleados de la Emprelo prometedora que resulta sa, quien nos informó pital. toda esa fértil zona toda para que no hubo en la desclase de cultivo, siendo su gracia ocurrida, ninguna pérdida de nada, y sólo pequeños daños en el

contratar todo el tabaco que taban servicio extra. To

Queda ahora a la Em calidad ha ido mejorando para lo cual se aguarda; la llegada del personal, al

La desgracia ocurrió a fin de que rindan el res. de pajas de cañería, en pectivo informe.

conductor lo era don Ho por la ciudad diversos mientras queda resuelto racio Carranza, y de la 18 comentarios, y hubo perel señor don José Palma, sona labrante, que asegu chocaron en el kilómetro raba horrores ocurridos veniente del río Macho. en la tragedia.

> Inmediatamente se die ron todas las órdenes, para que ambas máquinas lleguen hoy a la ca-

lel percance, y al mismo des al Municipio para tiempo nos place infor- que la obra tenga eficaz mar al público de que no y pronta ejecución. Las dos máquinas pres haya desgracia que la- La reunión será anun. mentar, más que el res- ciada oportunamente por do sué obra de un des- pectivo susto producido el señor Gobernador, por el fatal choque.

Abierto

El estimado regidor Dr. Hernández, en la sesión municipal celebra da anoche, hizo moción Sabemos que hay un pro- to Limón, quien vino ayer a porque no se concedieran más pajas de cañería. tica extensas mejoras en la contrato y comenzar los El proponente hizo la consideración de que no es justo extralimitarse si la cantidad de agua do a su límite y los demás servicios se atienden de manera insuficiente.

Hechas algunas objeciones, puesto que no es posible tal prohibición por tiempo indefinido mientras haya necesidad denuevas construcciones, y no se suspendan los efectos de la ley en cuanto a la obligación de establecer los servicios sanitarios, sin cuyo requisito nadie puede edificar, el Municipio dispuso consultar a los poseedores cabildo abierto, si debe o Las máquinas 5 cuyo Esta mañana corrían no adoptarse tal medida el problema con el abastecimiento de agua pro-

> Asimismo esta asamblea deberá influir en el ánimo del Ejecutivo por que el proyecto que tienen en estudio sea resuel· to favorablemente, sin pérdida de tiempo, ayu-Nosotros lamentamos dando con sus posibilida.

quien presidirá el acto.

presa esclarecer el hecho, Lo que dijo El Bachiller Sansón

Nosotros sabemos que no ide: firms así; uosotros conoce- tos arce tan amables son mos al hombre fecuado en huscos en quienes no tienen lirismos y en ingenuidades principios de hidalguía intesimpatiquísimas y por eso a see m d: 61 con ca

Pocas veces ha producido riño, con verdadero afecto y en nosotros más contento estamos a su lado en que es crónica alguna de las que retrógrado todo lo que se publica este sesudo "Bachi haga por el arte en este sueher Lanson Carrasco", co- lo de fantoches. Aquello del mo la que tuvo el buen hu- "Repertorio Americano" vimor de dirigirle en forma de no de perlas; hay una vercarta a Vargas Coto, ese dad tan enorme en ello, que irónico intelecto joven que el señor Editor García Mon. Doloresa el matrimonio rache de dolor vino a tantas cosas hace; las frases ge ni siquiera dirá privada de don Joaquin Fernán- entristecer ese hogar con del Bachiller son hermosas, mente que no. Y el poder de dez, de oficio carpintero, la muerte violenta del llenas de hondo pesar late su elocuencia vino a intrigar lectual, sinceras al parecer, en la mente de un lírico Goexactas sí, pero voces en de bernador que él ha querido Maritalmente habían se verificaron ayer en el ya han reído de esto todos tal vez por aquello de lo cisierto, por desgracia, porque comparar con D'Anunzzio, formado un hogar, cuya mismo templo donde los "pontifices" de nuestro vil y militar, siendo el pueta de la arena del

Pasa a la corsta

bro y desolación ensombrece a los nuestros, que califican esa derrota como "la mayor de las catástrofes, la grande Un matrimonio y un duelo

Hace dos días se veri- tificado la dicha de esos

varios hijos.

La ceremonia nupcial Paz a sus restos. había completado y san-

ficó en el templo de la amantes, cuando una Las honras funebres

tranquilidad fue inaltera- había recibido un día an- periodismo. ble durante muchos años, tes la bendición nupcial, y en él tuvieron la felici- lleno de esperanzas y de es el Profesor Gagini quien l'entros sabemos que esdad de criar y educar amor para su tierna compañera,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA PRENSA

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTORES: BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SAUREZ

> ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL" JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO 7ª Av. Este - Nº 344

UN MATRIMONIO SOCIETARIO

En Costa Rica seria un sacrilegio

ros.

El matrimonio lo for- programa. maron dos miembros dis obrero mexicano.

acuerdo con sus convic- nes y excomunión. ciones personales, me- Para pode r vivir en Mexicana.

cial ofició el Secretario dole. General de dicha Institución, quien autorizó la unión exhortando a los contrayentes a mantener firmes sus convicciones en el futuro, sin preocuparse de las mentiras del medio ambiente ni de las rutinas establecidas y consagradas por los enemigos del obrerismo.

Terminado este acto, que fué bastante serio e imponente, las comisiones de los sindicatos federados designaron a varios obreros y obreritas para conducir los novios a su hogar y hacerles las distinciones que los cánones societarios consignan.

Esta práctica matrimonial no ha causado sociales de la tierra azte-

SOLO HAY UN "BRUMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUIver si la firma de E. W. GROVE se San José, 28 marzo de 1924
halla en cada cajita. Hecho por la RECARRACIA ARRACIA ARR

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

Lager grande y pequeña

A muchos de nuestros ca, pues enlaces pareciiectores ha de causarles dos se han verificado sin admiración o escrúpulo obstáculo alguno bajo los el acto matrimanial cele- auspicios de la Federabrado en uno de los es- ción de Sindicatos Obre. tados de México a fines ros, entre los cuales tiede julio último, bajo los ne arraigo doctrinario es auspicios de la Federa- te principio y lo fomención de Sindicatos Obre- tan y defienden como capítulo avanzado de su

Si esto mismo ocurrie tinguidos de la Federa- ra en Costa Rica, menución, llamados Manuel do escándalo se forma-Morales y María Ramí- ría! Porque matrimonios rez, personas ambas muy pueden celebrarse bajo el l'asco caracterizadas y sobresa- dombo del cielo si en galientes entre el elemento na le viene a una pareja Ayer salieron para la

de los funcionarios su- que hacer las cosas sin premos de la Confede- decirlas y, sobre todo, no Vargas. ración Regional Obrera dar lugar a que se contemple el escándalo de En la ceremonia nup- una ceremonia de esa in-

¡Sería un sacrilegio!

Suscribase a La Prensa

Juan R. Mora

dad sus discípulos para en la mano izquierda. presentarlos en el desfigar el próximo lunes.

En estos ejercicios tomarán parte todos los pital de San Juan de na o personas interesa vado de la muerte, grados con excepción de Dios, donde ha tenido das en provocar la deslos de primer año,

Entre los escolares días reina mucho entusiasmo por esta fiesta.

El honrado trabajador don Nicolás Sánchez,

La desgracia ocurrió le escolar que tendrá lu- cuando estaba dedicado ra un sueldo de 80 colo una niñita había caído a sus faenas agrícolas.

Fue curado en el Hos-

al señor Sánchez.

En la Escuela Herido en la mano | Puesto que es intrigado

El director de este ex-circulador de este dia- Bosque de los Niños es una noticia falsa y ha Plantel, don Amado Na rio, se produjo hace po- tá más intrigado que cerla aparecer en los ranjo, ensaya con activi- cos días una gran herida una Subinspección de diarios Hacienda.

El puesto de Guarda nen escrúpulo en dar

En esta forma anun. Perversidad tanta par ciaron hace poco que en el lago y que un peón Pero así es; la perso del Bosque la había sal·

El hecho relatado es que permanecer algunos titución del señor Muñoz, absolutamente falso. Se que es un empleado ca esgrimió el arma con fi-Sentimos lo ocurrido paz y cumplido, no se nes ulteriores y así no es paran en pelillos, ni tie raro que de la noche a la mañana nos anuncien que en el Bosque de la Sabana fueron acuchillados unos niños y que el guarda Sr. Muñoz hizo sabroza cena de sus tier. nos pellejitos.

10h la intrigal

Buena adquisición

cer grado de la Escuela

Juan Rafael Mora están

Los alumnos del ter-

Almacén "LA MAGNOLIA"

..............

Casa especializada en artículos de primera calidad, única casa donde se puede encontrar el surtido más extenso en el ramo de:

Licores, víveres finos, conservas, galletas, cerveza Llave, Jinger Ale Ross's, Agua Apollinaris, Champagne, Veure Clicquot, puros y cigarrillos habanos, papel El Pino y todo lo concerniente a dicho ramo. Especialidad en los encargos a Provincias. Servicio rápido a domicilio.

Apartado 911

Teléfono 589

A. Escarré

Campestre

de tiernos enamorados, hacienda de Colima, va-La ceremonia se llevó pero el caso que acaba rios jóvenes estudiantes a cabo con absoluto aban de verificarse en México, de la Escuela de Dere dono de las fórmulas ci- si lo imitáramos, sería cho acompañados del viles y religiosas y de motivo de murmuracio- Profesor don Juan Félix González.

Su propósito es pasar diante la sanción moral paz en este suelo hay varios días de holgura en la finca de un señor

> Casa Deseo vender mi ción o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES Obras Nuevas

CHEVRENIL -No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, I tomo rústica..... 6 4 00 V. BLASCO IBANEZ .-- Novelas de la Costa Azul. Un tomo 3.75 M. MARYAN -Lady Frida, novela, 1 tomo rústica..... 3.00 R. del VALLE INCLAN .- Luces de Bohemia, novela dia-3.75 logada, 1 tomo rústica.... MA CEL PREVOST. - Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo J. FELIX de la PUENTE. - Herencia del Quijote, novela 3.00 peruana, I tomo rústica.....

El 29 del corriente, enfermo. mes se efectuará en la Parroquia de esta ciudad, la salud. el enlace matrimonial del joven don Aniceto Villa lobos con la gentil seño mes el hogar de don

trayentes.

Un poco delicada del salud se encuentra la se blecimiento.

El incondicional ami rá su asistencia.

go don Adolfo Alfaro A. se encuentra bastante

Que Dios le devuelva

Se encuentra de pláce. rita Enriqueta Miranda. Eliseo Soto y su estima. Hacemos votos por la da compañera con el dicha de los nuevos con arribo de una preciosa chiquitina.

Les felicitamos.

El viernes próximo se nora dona América Cam celebrará una misa en pos de Castellón. Nues esta Parroquia, en alivio tros deseos por su resta y descanso del alma de Sisclo Chaverri. La familia doliente agradece.

Corresponsal.

A VISO Se alquilan los altos de Botica de don Mariano

Suscribase Ud.

de placemes. El señor Director de este Plantel ha designa.

do a la simpática señori· ta María del Rosario Jiménez O. para que to me a su cargo este grado, que anteriormen. te ocupaba la señorita Isabel Carranza y que dejó por enfermedad.

Los niños se mues. tran satisfechos con el afable y cariñoso trato de la nueva Profesora a quien enviamos un afectuoso saludo.

Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado

V DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms

PÁGINAS ESCOGIDAS ESCRITOS POLÍTICOS EMILLIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos

QUEVEDO

LA TIEKRA LOURDES, 2 tomos EPISTOLARIO

B. PEREZ GALDOS DONA PERFECTA EL ABUELO : CELIA EN LOS

INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENU, 2 L. MISERICORDIA

EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS ELECTRA : EL TACAÑO SA-LOMÓN, 2 tomos

REALIDAD LA INCÓGNITA LA FONTANA DE OPO

TRISTANA HOMERO ILIADA, con grabados.

PLUTARCO VIDAS PARALELAS, 5 tomos R. BLASCO IBANEZ

ORIENTE CUENTOS VALENCIANOS J.OCTAVIO PICON

DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO

MUJERES SACRAMENTO LAZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO

DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2

U CERVANTES DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 tomos ilustrados. SOFOCLES

Edipo Rey: Edipo en Colona: An, SALVADOR RUEDA

POESLAS

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapotes CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpaudo los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA FLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Bost n, los domingos en la

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fysses L d. liegarán a Puerto Limón cada quince dias, los jueves en la mañana procedentes de Brissorpresa en los círculos | tol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol. Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga, - Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sisso & Pirie, Sucesores.

> G. P. CHITTENDEN Administrador

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

OF STREET, STR

Las investigaciones del Secretario

de Hacienda sobre el sonado

contrabando de chinos

peadencla, sin encoutrar na y chrios que a diario le da anormal,

cuadros de otras veces: mano. ebrios, rateros y vagos. Cagedia.

chados con puntualidad.

ligero incidente, con su na

Visitamos ayer esta de-| merosa clientela de rateros visitan, y a quienes juzga Presenciamos los mismos y castiga con la ley en la

da hombre de los que al'il caso de un beodo rebelde y o menos detalles de un despermaneceo deteuidos en es atrevido que latentó arro pera de su sentencia, repre- jarse por un balcón a la do por la costa del Pacífico. senta el prólogo de una tra calle, antes de que lo me tleran en "chirona".

el trabajo de esta oficina es cholo Calvo, para que aquel punto de que ningún colega excesivo, y que se ve a dia lenergúmeno, agachara sus volvió a ocuparse de los hi versos asuntos, que gracias humildad a sufrir la pena al país por arte de magía.

El señor Calvo, quien tie presentan miles, a cual más de su deber-como lo ha si- lancia a la llegada de los bune a su cargo el delicado espeluznantes y dolorosos, do y es, en todos los actos ques de la Pacific Mail Co puesto de Agente Principal, pero todos son resueltos de su vida-dióse a la noble desde los comienzos de la con sangre fría por el señor tarea de escudriñar hasta en público de los resultados que, to desalojo. actual Administración, no Agente, persona culta, seria lo más recóndito, y ordenan obtenga la información que

LIBROS NUEVOS

Almanaque Ilustrado Hispa- [no Americano.

acaba de públicar la Casa Maucci, de Barcelona, este popular Almanaque para el del año auterior, pues cada de su género ven la luz en todos los países, no sólo por su texto, sino por la protuslon de sus grabados y el para 1925. esmero con que ha sido confeccionado por su director y fundador, el conocido escritor don José Brissa.

del Almanaque, después de las acostumbradas secciones astronómicas, encomendadas a eminentes firmas, se hace mención de los aconteci mientos más señalados, para dedicar después espacio ne cesarlo a cuantos asuntos se relacionan con Hispano A merlea, justificando el título de este Almanaque, único en su género, y que es sin disputa de mayor circulación en todas las naciones de habla Busque 'La Prensa' de la Paris Medicine co.

las lospiradas poesías que el americanos de la nueva ge neración, y la multitud de año próximo, que supera al cuentos, chascarrillos, epi gramas, anecdotas e histoy puede competir dignamen Isin contar con las secciones te con cuantas publicaciones dedicadas a los sucesos más ilustradas y que hacen de lo abundante y escogido de tan curioso libro una verda dera enciclopedia Ilustrada

rarias de España y de Amé rica han cooperado a tan valioso conjunto, y teniendo En las primeras páginas en cuenta lo abundante de la lectura y la artística pre sentación de esteAlmanaque, creemos que está llamado a obtener un éxito digao de la Casa que lo edita.

Forma un elegante tomo de l'ustraclones y preclosa cubierta, reproducción de un célebre cuadro de Goya, y se vende al precio de d: 1 50 en todas las librerías.

Merecen especial atención Lujosamente presentado, Almanaque loserta, enviadas chuilo, Son varias. expresamente por los vates vez está mejor presentado, rletas gráficas que contlene, do, que se conocen ya los España..... 266 sallentes del año; todas ellas

Las mejores firmas lite-

embarco de chinitos efectua

El asunto se comentó ba jo distintas fermas, y al final el cargo que arrojan las di. Hemos de confesar, que Bastó la presencia del se fué olvidando, hasta el ligencias levantadas al respecto, el Supremo Goblersio congestionada de mil di impetus y se sometiera con jos de Confucio, introducidos soras, expidió órdenes ter al señor Agente son despa. que el Agente le impuso. Pero el señor Ministro de de Hacienda en Puntarenas Y como este caso, se Hacienda, inquieto y celoso para mantener estricta vigi-

chanchullo de los chinitos, Zeledón. cuyo intraducción se efectuó! tal cual se dijo.

Por fuente blea autorizada sabemos, qué personas tal desaguisado amarillo. tenían bajo su culdado la dirección del chinesco chan

El señor Ministro de Ha cleada puso en manos de las autoridades de Puntarenas el esclarecimiento del hecho, y tan bueno fué su resulta nombres de las personas que Italia..... 89 se lanzaron a semejante a ventura.

Don Tomás no ha cejado hasta poner los puotos sobre las fes; y así, a la chita ca. Ilando, desde su despacho de labor, fué poco a poco devanando la madeja, hasta to mar todos los hilos del tan cacareado contrabando.

Y el asunto sigue dando luz y más luz, resultando en redados entre sus mallas varios ladividuos, entre los cuales, hay un pez gordo, con voz de mando, cuyo nombre de 320 páglozs con infinidad nos abstenemos de publicar a fin de no obstaculizar la

> LAS ALMORRANAS SP CURAN EN 6 A 14 DIAS

garantiza cue el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en

Hace meses que la prensa labor detectivesca de las Anteayer se presentó el nacional, se ocupó con más autoridades, que sigue su

> edición de anteayer, y visto llevar a cabo ciertas re- ma de entenderse; y el no, tomando medidas previminantes a las autoridades tra actualmente ocupado

Seguiremos informando al ha tenido hasta hoy, el más y justa en todos sus actos. do en secreto una minuclosa tiene en sus manos el Juez fué unánime. investigación, logró al fin del Crimen de aquel puerto, poner en claro el famoso Licenciado don Guillermo

> La cosa parece ser gorda, pero se va en camino de des enmascarar a los autores de

El Cambio

Hoy a las 10 horas New York 401 00 Londres 357 París..... 108 Sulza..... 378 1/2 Bélgica 101 1/2

Amsterdam 39 oro am.

Anúnciese en La Prensa

Apartado 614

Un grave conflicto entre varios ocupantes de ranchos

El conflicto es serio, y varría. Otros alegan que será difícil su resolución. allí los llevóelex Goberna

La Northern Railway dor Luján, y los demás, Company necesita nive- que tienen permiso del lar y lastrar cierta parte Director de Obras Públidel terreno próximo a la cas. Como ya dijimos en nuestra Aduana Principal para Total, que no hay for formas, fáciles para el Ferrocarril se ve atascadesembarco de las mer- do en un lío monumen. caderías.

> Ese terreno se encuen adoptar. por distintas familias que de la vivienda sigue su allí tienen construidos sus ranchos y a quienes sando con el precio de se les ordenó el inmedia los alquileres. Las casas

> El grito de protesta por ninguna parte, y el

Unos dicen que el te- dose con las uñas, y derreno es del señor Inge' fendiéndose de los que niero don Nicolás Cha así pretenden explotar y

Teatro Completo sufren los rigores de la S J Alvarez Quintero

A (3.50 TOMO

L. PRIMEROS ENSAYOS Prólogo: Esgrima y amor. Bel lén, 12, principal: Gilito: La me-dia naranja: El tío de la flauta: Eperegrino : Las casas de cartón : La Reja: Apéndice II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida íntima : El patio : Los

III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea : En dilo:

VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna. V. COMEDIAS Y DRAMAS La dicha ajena : Pepita Reyes y

Mañana de sol. La buena sombra : Los borracho. El traje de luces : El motete : El estreno: Abanicos y panderetas lA Sevilla en el "botijo"!

Teléfono 198

Material para Ferrocarril al Pacífico

tal, sin saber que camino

curso. Los caseros abu-

baratas que no se ven

pobre inquilino, agarrán.

escarnecer la miseria de

los que siempre abajo

injusticia.

Y a todo esto, la crisis

No descansa el esñor Ad ministrador don José Cabe. zas, de mejorar en toda forma esta Empresa Nacional.

Para el próximo mes de Diclembre llegará el nuevo material que se ha pedido al exterior.

El señor Administrador gulere aprovechar los nuevos carros de carga en la exportación de la próxima cosecha de café.

un personale misterioso

Hace días se encuen' tra en esta Capital un sujeto desconocido, cuya nacionali. dad se Ignora.

Se tiene ladicios de que es un pájaro de cuenta, expulsado como buena ficha de diversos países. El nues tro que es pródigo en hospltalidad no le cerró sus puertas, pero el hombre se muestra loquieto, y camina con desconfianza, debido a que la pesquisa no le pierde ple ni pisada.

Nada, que el Coronel Pinaud para estos agoreros, tiene un olfato, que es únic) en la vida detectivesca.

Suscribase a "La Prensa"

Cuando Ud. habla de un Cigarrillo perfecto



ME RECUERDA

a & 13.00 para señora y a & 12.00 para hombres.

ORREDOM OS

Un gran surtido de las mejores Capas de

Hule llegadas al país. Tamaños grande

y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE

OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de

algodón, paragúas de pura seda, para hombres y

señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de

tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro

surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA.

por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8.00

hasta d. 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL

MADERA

El vapor NORMA, expresamente fletado, llegó a Limón el día 28 con el gran cargamento de

1.500,000 pies de madera

PINOTEA AMARILLA de primera celidad garantizada.

Surtido completo para toda clase de construcciones, GIGANTONES, AL. FAJIAS, REGLAS, TABLONCILLOS, TRASLAPOS, TABLILLAS para clelos y divisiones, etc.

TABLAS anchas de 12 pulgadas, acepilladas y machimbradas por los dos lados muy económicas para pisos y forros.

Precios mas b ratos que la madera del pais Depósito Principal -Baificio Escuela, Juan Rafael Mora (irente al Parque Central).

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Libros para la venta Concierto de hey

Se atlenden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcé Fin José de Costa Rica. Ventas al contado

A & 3.80 el tomo

Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta) El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española) La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine) Il alma de París (novela), E. Champsaur Il ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala. Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala

Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala. Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No-

Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos El chalet de las resas (novela grande), Ramón Gómezde la Cerna

M ditaciones del Quij te José Ortega y Gasset Espectador Nº 1, José Oriega y Gasset. La Reina Calaña (novela), Vicente Blasco Ibáñez. E préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez. La tierra de todos (noveia), Vicente Biasco Ibañez. Agricultura armónica (especiante, popular), Joaquín Costa La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa

Política hidráulica, Joaquín Costa El ideal de la vida, Robert W. Chambesr Novelas, Joaquín Dicenta pasta La línea de fuego, Roberto W. Chambers La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset El Estado o la República, Platón, 2 tomos, Lea Atlantida, novela, Pedro Benoit @ 7.00

El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00 El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta Páginas escogidas, Azorín, pasta

Pastorelas, Concha Espina La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La suerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncour Mi grande, Paul Margueritt, 1e la Academia Goncourt Marta Baraquin, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncurt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesao

La Figuranta, León Frapié La dulzura de vivir, Marcela Tinayre La corbata celeste, Hugo Wast La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta

La vida en flor, (novela), Anatole France Baltazar, Anatole France La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, 6 7.00 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin

Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, & 7.00 @ 3.00 el tomo

La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet La lucha universal (filosofia científica), Félix Le Dantec Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F. Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán Verba, Gabriel Alomar Novelas y novelistas, Andrenio En la Estepa, Máximo Gorki, pasta La angustia, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novel s, Eduardo Marquina, pasta Lus Maias, Eca de Queiros, tres tom s, pasta, 6 9 00 Tapices viejos, Eduardo Marquina Ensayos, Miguel Cané Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez. Discursos y Conferencias, Miguel Cané La Revolución Rusa, N. Tesin El Programa de los Bolcheviques, Nico. ás Bujarín El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin De la vida que pasa, Ramón Quesada

La musa de los madriles, Antonio Casero

De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta

El mão y el adolescente, Miguel Petit, pasta E origen de la vida, S M. Pargame, pasta P eludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta Los caídos, Máximo Gorki, pasta Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta

Tercetos (novelas), Luis Pirandello

A & 1-25 el fomo empastado

Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts. La delensa de los trabajadores y la joinada de ocho horas, C. Kautsky Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
La cuestión social es ana cuestión moral, Th. Z'egler, 2 ts. El feminismoen las sociedades modernas, E. G nealez Blanco, 3 ts. La conciencia criminosa, M. Longo La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts. Antropologia criminal, E. Laurent Nuevoss derroteros penales, P. Dorado. El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts. Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts. De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts. El Arte en la muchedu abre, G. Piazzi, 2 ts. El concepto de la existencia, A. Diroff. El matrimonio historico / la sociología general, A. Astuaro-El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts. La Filosofia y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts. El Mundo y el Hombre, C. Perrini Acción socialista, J. Jaurés, 2 Is. Los sugestionadores y la muche lumbre, P. Rossi La Nueva Pedagogia, G. Rodriguez Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts. El paro forzoso, M. Thury El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts. El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoti, 3 ts. Puerza y Riqueza, A. Niceforo, 2 ts. Genesis y funcion de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts. Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky Individualismo y socialismo, A. Albornoz El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts. Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts. Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts. Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten La anarquia. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli La anarquia, apreciaciones éticas, H. Zoccoli Pasividad economica, M. A. d' Ambros.o, 2 ts. La Teoria dei comercio internacional, C. F. Bastable El nuevo derecho internacional, E. Cimbali

d. 2.50 el tomo Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

6 200 el tomo

Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leonidas Audreiev El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde La huelga (teatro) John Galsworthy Hacia las estreilas (teatro), Leonidas Andreiev Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercasty La patrona (novela), Dostoievski La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta @ 2,00

Militar esta noche a las ocho en el Parque Central. N. Com Baile de las dos palomas.

1.—a] entrada de los zíngaros, b escna y paso de las dos palomas.

2.-c] tema y variación, d] diversión.

3.-e] danza húugara, t] final.

Thomas.

5. - El terciopelo de la rosa, vals. Bernard.

> CESAR A. NIETO, Director,

Libros en venta

A @ 5.00 el tomo empastado T. TASSO

JOSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA NARANJO EN FLOR JUAN MARAGALL

ARTÍCULOS, 5 tomos ELOGIOS EDUARDO ZAMACOIS

EL OTRO UNA VIDA EXTRAORDINARIA BALTASAR GRACIAN TRATADOS

F PI y MARGALL CARTAS INTIMAS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica (3 50 LAS CLASES JORNALERAS d. 075

Patente de remate y dinero RA, Caile Alfredro Volio Sur

Programa de la retre-ta que dará; la Banda Inés Berutti y su beneficio

Inés Berrutti, la estrella función en su honor y benefi- mante. de la compañía de opereta, cio. Mañan pues, tendremos

Traslado de la

Se está trasladando a la Imprenta Nacional la famosa 4.-Mignón, fantasía. prensa "Duplex" que la Administración de Acosta tuvo a bien dar en arriendo a la Empresa "La Tribuna".

> Ann falta por entregar al Goblerco el linctipo modelo Buen Aires donde el triunfo que está muy bien y es el Nº 8.

Si la primera de dichas maquinarias ha de ser rema tada, no debe hacerse lo mismo con el lipotipo, pues su servicio es útil e in-LA JERUSALÉN LIBERTADA dispensable en la Imprenta Nacional para los trabajos editoriales que frecuentemente se verifican en este cho de los artistas. establecimiento tipográfico, como lo ha lodicado el señor Director Carballo al señor Ministro de Gobernación en oficio de 4 de agosto último.

Enlace

LAS LUCHAS DE NUESTROS En el barrio de San Sebastián contracrán en carnación del alma gitana cercenen sus ideales porque breve matrimonio don echa gracia y echa arte; este es el ambiente de las Célimo Ramírez con la Carmen Flores es la ele- letras que respiramos, simpática señorita Feli- gría agresiva y desgarrada cidad Meléndez.

Deseamos a los contravuelto doy por patente de licores del ventes eterna luna de lebre Argenticita, es lo que

su amplitud su talento tan

alegra el espíritu de nuestro enfermizos público desde hace quince

ron en ella una competidora Debe considerarse de una formidable. Cada artista tie vez perdida la labor de ne una especial modalidad. | Ud., caro amigo de todos los Raquel Meller es la trágica días y entonces sí que heuna sainetera maravillosa, estamos en poder de enfade la chula madrileña. Ines Berutti, con un tempera mento parecido al de la céquiere ser y como quiere serlo; en el sugestivo rictus de su boca tan expresiva, expresión el rayo lumino so del sainete reidor que la contracción dolorosa del drama loterno, y con la misma sorprendente facilidad pone en los reflectures de sus como sombras de tristeza. lo mismo nos impresiona con sobrias actitudes de arsa menlancolía de las almas delicadas que con la gracia chocarrera de los espiritus toscos, Por esto pudo ascender con éxito de las va riedades a la opereta, mien opereta a las variedades. Mañaua, en su función de drá el Municipio.

beneficio, se nos presentará en la famosísima opereta "La Viuda Alegre", obra pueda lucir en toda su mag nitud los más brillantes aspectos de su temperamento artístico.

El público sabrá agrede y hasta él hacemos ilegar cho saborear horas tan agradables.

B. M.

lectual y por eso el inquie to Bachiller se ha encontrado en el campo de Agra-

Por ahí van en las columcelebra mañana una gran la ocasión de ver en toda nas de los diarlos algunos nombres--no decimos de reflexible y tan lleno de mati vistas porque no las hay-y alguncs disuenan, pero es Esta graciosa argentina, preciso aceptarles ese floresimpática y talentosa, que cimiento de romanticismos

> Al hablar de Masferrer y días, es una figura intere de Argüeilo dice una verdad sante como mujer y como enorme y sólo nos entristece que su concepto sea tan du' Con una loca afición por ro con Rodó; pero es cueslas cosas de teatro, desde tión de criterios. De esa her muy jeven sentó plaza mosa sinopsis hecha a nues de canzonetista en aquel tra vida intelectual hay algo no es fácil porque por aque que se trae a la acción mu llos escenarios bonaerenses chas plumas y pensamientos, desfila cada año lo mejor lo pero debe confesarse de una de lo mejor. Sin embargo, vez que los periódicos desde en aquel ambiente tan lleno ahora están cortando esa code dificuitades, la Berutti laboración para dar cabida triunfó en toda la línea, con sí a los recortes insulsos, reesos éxitos que llenan de producciones incoherentes alegría y de orgullo el pe que le han dado la vuelta al mundo como aquellos perso. Su orgulio y su alegría najes peliculeros que en 18. eran legítimos. Las mejores días la fantasía los llevó a artistas de variedades tuvie | donde nace cada día el sol.

del cuplet; Amalia Isaura es mos de dolernos más porque Pastora Imperio es la en- tuados y espere Ud. que le

TASARÍN

Por fin aparecerá el 15 surge con la misma fuerza de de Setiembre la edición Jespecial de "La Tribuna"

Se han editado miles de ejemplares.

La semana pasada ojos relámpagos de placer quedaron terminados los trabajos de aperturas de Cuando ella se lo propose, calles, caños y cordón de acera, que por cuenta del te serlo que con el ritmo Municipio verificó la Sosuertemente sensual de bal. ciedad Cooperativa en ladora felina; con la delicio los terrenos "Germinal".

Suprimido por econo. mía el puesto de Jefe Forestal, don Elías Vicente continuará desemtras otras descendian de la peñando el cargo ad-honoren, segúa lo propon.

Por un cablegrama a propósito para que el a que recibió ayer la Internunciatura Apostólica, se sabe que Monseñor Otón Castro se encuentra en Palermo tomando parte en el Congreso Eucarístico Nacional.

> ****************** Lea "La Prensa"

de ARTURO VOL

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla , cadenilles, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Llame al telefono No. 799

100 varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José

IMP. GERMINAL

Agente exclusivo de la Harring Hall Marvin Safe Company, ofrece caja de hierro de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de los acreditados sombreros de pita "Montecristo", a precios bajos.

---: San José de Costa Rica: ---Tel. 691 -:- Ap. 653

OLAS :=: MIGUEL ARMIJO

Hierro para techo Inglés 28 G.—Arroz, sal y mercaderías en general al por mayor a los precios más bajos de Plaza.

En el hogar de un Bombero

El hogar del honrado traidora Parca a cebarse artesano Gilberto Cabe- en otro tierno infante. zas, uno de los más acti- Mucho sentimos la pevos bomberos de esta na que hoy embarga el cer los méritos de esta ex ciudad, acaba de sufrir hogar de este trabajador celente artista que le ha he otro dolor.

que la muerte arrasó con sentido pésame, aconsela vida de uno de sus jándole resignación para hijitos, y ayer volvió la soportar el rudo golpe.

No hace muchos días los votos de nuestro más

Esta nueva cantina se abrirá en estos días en el local esquinero del SIGLO NUEVO.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.